

ASTILLERO

No te preocupes, inversionista // Sheinbaum busca apaciguar // Zaldívar: razones de peso(s) // ¿Quién controlará las cámaras?

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

UMOR INVOLUNTARIO DEL ministro en retiro Arturo Zaldívar al mencionar ayer que el proyecto obradorista de reforma judicial podría ser "ajustado" en caso de que hubiera "razones de peso". Por lo pronto, seguían apretando, en busca de ajustes mayores a dicha iniciativa de reforma, tanto la paridad cambiaria peso-dólar estadunidense como el peso de la volatilidad de ánimo de inversionistas y empresarios.

EL EX PRESIDENTE de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que dejó su silla de ministro el pasado 7 de noviembre (https://goo. su/iIGGDnb) para pasar incluso con antelación a sumarse a Claudia Sheinbaum y Morena, le puso toga y birrete a Perogrullo: si no fuera porque hay la posibilidad de hacer "ajustes", es decir, cambios, entonces para qué se estaría convocando a consultas, a diálogos sobre la citada reforma.

ZALDÍVAR NO OPINA por sí mismo, sino a nombre de su actual jefa política, la virtual presidenta electa (VPE), Claudia Sheinbaum. Forma parte de su primer círculo de asesores y, en especial, descansa en él lo sustancial del proyecto reformista en mención. Ayer estuvo en la casa de transición de la científica para hablar de la materia (el inmediato inicio de consultas), en compañía de quienes aparentemente están encaminados a coordinar las cámaras legislativas: Ricardo Monreal, superviviente de mil batallas internas, la más larga y costosa para él justamente contra la ahora virtual presidenta, y Adán Augusto López Hernández, la corcholata

que regateó largamente el apoyo a Sheinbaum.

(¿CLAUDIA SIN CONTROL propio de San Lázaro y el Senado, entregados ambos liderazgos legislativos a piezas que le fueron contrarias (Monreal) o distantes (AA)? Del zacatecano podría argüirse que tiene larga experiencia en el manejo legislativo, una especie de Beltrones o Gamboa en tiempos en que el inexperto panismo necesitaba el "oficio" del priísmo. Pero ¿por qué Adán Augusto, si él fuera el designado para el liderazgo senatorial? En todo caso, según las reglas corcholatosas, el lugar debería ser para el segundo lugar en las internas, el no bien reintegrado Marcelo Ebrard. ¿Con quién estará la verdadera lealtad del tabasqueño López Hernández?

EL PUNTO DE la multicitada reforma se está convirtiendo en un progresivo instrumento de medición de la distancia, o del "estilo propio", que Sheinbaum podría tratar de darle a su inminente cargo presidencial. El presidente López Obrador solió imponer sus propuestas de reformas sin cambio siquiera de puntuación; "ni una coma", se presumía. Y ahora mantiene su postura de que en septiembre próximo debería aplicarse la mayoría calificada (la originalmente asignada por los números propios o la construida con alianzas circunstanciales) para sacar adelante las propuestas que fueron bandera de campaña y motor para la enorme recaudación de votos el pasado domingo 2.

PERO LA VPE Sheinbaum necesita calibrar sus tiempos y el alcance de lo que se decida en ese septiembre de guindas salientes y entrantes. Por ello emitió ayer un mensaje con pretensiones de apaciguamiento hacia los capita-



les inquietos: no se preocupen, inversionistas, dijo en una alocución en distintas condiciones de la dicha por Enrique Peña Nieto en Veracruz a Rosario Robles. "No tienen de qué preocuparse por una reforma del Poder Judicial, porque finalmente se va a construir un mejor sistema de justicia para el país. Sus inversiones están seguras en México", puntualizó.

¿CUÁLES SERÁN LAS razones de peso o pesos que podrían generar "ajustes" en la propuesta original de reforma judicial? ¿Acabarán estando los intereses del mercado por encima de los de la justicia? ¿La imprecisión en el calendario de la aprobación legislativa será una maniobra de posposición atenuante? ¿Está pintando la virtual presidenta electa su primera raya propia?

Y, MIENTRAS LA VPE alista para este fin de semana una aparición pública con AMLO en el norte del país, ¡hasta mañana!

MANTIENEN HOMICIDIOS TENDENCIA A LA BAJA



▲ La secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, reportó ayer en la mañanera del Presidente que el promedio diario de víctimas cayó 19% respecto a 2018. Foto Presidencia